



Diego Alejandro Flores Ruiz

Control de lectura

Interculturalidad y salud I

Primero “B”

PASIÓN POR EDUCAR

Diagnóstico Comunitario

El diagnóstico en la salud Poblacional es la herramienta fundamental de investigación en Salud Pública. Permite identificar las necesidades de la Población y recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas. Este diagnóstico, tradicionalmente, ha incluido tres ejes: 1 necesidades de la Población, Problemas Sociales y de Salud-enfermedad, 2 determinantes Sociales y 3 recursos y servicios. La Salud Pública, además de enfocarse en riesgos y daños, debe incluir aspectos positivos, con lo cual surge otro eje que se puede incluir en el diagnóstico: 4 las fortalezas de la población. Existen dos perspectivas para efectuar diagnósticos de Salud Poblacional: una se vincula con los servicios de Salud; otra integra la Participación Poblacional. Esta menciona tres tipos de diagnósticos de salud Poblacional desde la óptica de los servicios de Salud: Administrativo, dirigido al análisis de las acciones que afectan las instituciones frente a la Problemática de Salud; estratégico, enfocado en el cambio, en función de los intereses y conflictos que aparecen en las Fuerzas Sociales; e ideológico, dirigido a la legitimación resultante del vínculo entre las fuerzas sociales estructuradas en torno a la salud con el conjunto de la sociedad. La Organización Panamericana de la Salud señala en la década reciente la necesidad de efectuar diagnósticos de salud con la Participación de la Población. Lang y Hayner analizan los modelos de la salud Pública a lo largo de

Factores determinantes de la Salud

Se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1947. Lalonde era un abogado y político que desempeñó el cargo de ministro de salud pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran; en una muestra representativa, las grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Al final del estudio Lalonde presentó un informe denominado *New Perspectives on Lalonde the health of Canadians*, que marcó uno de los hitos importantes dentro de la salud pública, como disciplina orientadora del accionar. Los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población. Se denominantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan de la salud en dos grandes grupos. A aquellos que son responsabilidad multisectorial de estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos, y los que responsabilidad del sector de salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa de otros. Estos factores determinantes de la salud son: aquellos relacionados con los estilos de vida. Los llamados factores ambientales. Los factores relacionados con

APS, Protección y Promoción de la Salud

Se entiende por Protección Social en salud a "la garantía que la sociedad o forjan, por medio de los Poderes Públicos, para que un individuos, puedan satisfacer sus necesidades y demandas de salud al obtener accesos adecuados a los servicios del sistema o de algunos de los subsistemas de la Salud existencia, en el País, sin que la Capacidad de Pago constituya un factor restrictivo. La Protección Local en Salud constituye un marco de referencia para la creación del acceso a niveles adecuados de Ciudadanos de la salud entendiendo a ésta como un derecho o un bien preferencial que la Sociedad ha consagrado. Las Políticas de Protección social en salud deben orientarse a la universalidad, garantizar el acceso, la calidad, la oportunidad y la protección financiera de las personas, familiares y comunidad. Sin embargo, aun que universales, estas Políticas deben estar atentas a producir respuestas especiales para necesidades para necesidades, siendo permeables al enfoque de género y proactivos en la atención de las necesidades de las minorías étnicas y culturales. La protección social en la salud no es un concepto estático. Por el contrario, se encuentra en evolución, y las políticas que la componen se consolidan progresivamente, acrecentando el alcance efectivo del bien común en el campo de la salud. Para dar sostén al enfoque

Norma

Educación Para la Salud

La educación Para la Salud es algo de gran importancia, por que ayuda con el desarrollo humano y sostenible, ademas de que intervengan en determinantes sociales, también fomenta a la sociedad al desarrollo de competencias que incluyen como conocimientos, habilidades y destrezas que cada persona que cada persona va desarrollando para que pueda comprender, transformar y participar en la sociedad. La educación en salud tiene un enfoque integral como un proceso de generación de aprendizajes, no solo para que el individuo se cuide, sino que se ejerza en la sociedad, la movilización y la construcción colectiva de la salud en la que participan las personas y otros factores. Para el desarrollo, tenemos que aprender a vivir de una mejor manera no solo de manera individual, sino grupal, es por eso que los procedimientos de la educación de la salud y la educación, el diálogo, el pedagógico artesanal, participativa y transformadora logra que las personas de educación, las estrategias de la salud pública y la promoción de la salud es utilizada de diferentes métodos educativos, políticos y de acción social, que son basados en la teoría, la investigación y la práctica, para que se pueda trabajar con individuos, grupos, poblaciones, comunidades e instituciones en la finalidad de fomentar la toma de decisiones favorables a la salud.

REFERENCIAS

Salud, O. P. (24 de Marzo de 2017). OPS . Obtenido de DOCUMENTO CONCEPTUAL:

EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL:

<https://www.paho.org/hq/dm/documents/2017/promocion-salud-intersectorialidad-concurso-2017-educacion.pdf>

Aguirre, M. V. (Octubre/diciembre de 2011). Factores determinantes de la salud: Médica Peruana: Importancia de la prevención. Obtenido de Acta Médica Peruana:http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011

Salud, O. O. (2022). OMS. Obtenido de Promoción de la salud:

https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1 Salud, O. O. (s.f.). Protección social en salud.Obtenido de OPS:

https://www.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=2080&lang=es#gsc.tab=0

venas Monreal, L., Cortez Lugo, M., Parada Toro, I., Pacheco magara, La, y Magaña Valladares, L. (18 de febrero de 2015). Centro de inucstigaciones en Sistemas de Salud. Instituto Nacional de Salud Pública. Obtenido de Diagnóstico de solud poblacional con enfoque de ecasalud: revista de Sarde Publica 49(0), 1-8:<https://www.Scielo.br//rso/o/dRRw3L7Km/VGST+usGP87m1?format=odr&lo ng=co>